

16/10/2017

La investigación de delitos que involucran a adultos mayores abordaron expertos en Terceras Jornadas de Medicina Forense del Sur

En una sociedad en que la población tiene cada vez un mayor porcentaje de adultos mayores, conocer las temáticas relativas a este segmento desde la perspectiva de la investigación criminal y forense, es un desafío urgente y, sin embargo, hasta ahora escasamente abordado. Es por eso que las Terceras Jornadas de Medicina Forense del Sur, coorganizadas por la Fiscalía Regional de Los Lagos y la Dirección Regional del Servicio Médico Legal, se enfocaron precisamente en profundizar en esta materia.



Durante dos días expertos nacionales y extranjeros analizaron en Puerto Varas temas como la violencia y abuso hacia víctimas adultas mayores, delitos cometidos por personas de la tercera edad o el envejecimiento y la imputabilidad, materias que fueron abordadas desde la perspectiva médico-forense, como también desde el punto de vista jurídico. Asimismo, también se conocieron experiencias de España y Argentina en áreas de investigación y legislación.

"Queremos convertir a la región de Los Lagos en un referente del debate del estado actual de la medicina forense a nivel nacional. En este año escogimos los delitos relacionados una categoría de víctimas vulnerables que son adultos mayores. Siempre escogemos temas que generan también una idea político-criminal y que permite visualizar determinados fenómenos criminales que nosotros como Fiscalía nos interesa relevar", apuntó el Fiscal Regional de Los Lagos, Marcos Emilfork Konow.

Una de las expositoras de la jornada fue la Dra. Esperanza Navarro, jefa de Laboratorio Toxicología del Instituto de Medicina Legal y Ciencias Forenses (IMLCF) de Alicante, España, quien señaló que "me ha sorprendido muy gratamente tanto la temática, como la organización, porque el tratar un tema tan importante como es el maltrato al adulto mayor, que está infraestudiado y que tiene tal trascendencia, ha sido una lección óptima". La experta española añadió que "el desafío principal es visibilizar este problema, porque ha estado muy oculto y para luchar contra algo es muy importante conocerlo en profundidad y esta iniciativa de tratar como tema principal el maltrato al adulto mayor es un paso hacia adelante a conseguir este propósito".

Junto a la Dra. Navarro, se contó con exposiciones de alto nivel que estuvieron a cargo del ex Fiscal Nacional, abogado Sabas Chahuán Sarrás; el psiquiatra Rodrigo Dresdner, del Servicio Médico Legal; el Dr. Rodolfo Pregliasco, del Grupo de Física Forense Centro Atómico de Bariloche; y la encargada de la Unidad Jurídica y Derechos Humanos del Servicio Nacional del Adulto Mayor, Tania Mora. Los participantes tuvieron además la oportunidad de participar en un taller sobre el manejo de un sitio del suceso, considerado diferentes hipótesis investigativas y los distintos peritajes que son requeridos con miras a un juicio oral, actividad que fue dirigida por la médico legista Vivian Bustos y la Fiscal Adjunta de Talagante, Roxana Fernández Cisternas.

Más de un centenar de personas participaron en los dos días de actividades de estas Jornadas de Medicina Forense, convocando a médicos, peritos, policías, fiscales,

defensores, jueces, estudiantes de Derecho y a la comunidad en general. "El éxito de las Jornadas estuvo dado por el mayor número de asistentes, por la calidad de los expositores, tanto nacionales como internacionales, y la verdad es que estoy muy contento, muy satisfecho de lo que hemos logrado en estos tres años", expresó el Fiscal Emilfork, quien adelantó que para el próximo año se tiene en perspectiva tratar como tema los delitos cometidos respecto de personas vulnerables que se encuentran bajo la custodia del Estado, por ejemplo en establecimientos hospitalarios o carcelarios y, en caso de la infancia, en relación con hogares.

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369